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L’EDITO DE LA C.D.A 

Par Christophe GIOE,  Président  de la C.D.A 

Je tiens tout d'abord à souhaiter à l'ensemble des acteurs du football icaunais une bonne année 

2025. Sur le plan sportif, que le fair play et le plaisir de pratiquer notre sport favori soient le socle 

de toutes nos rencontres.  

Nos effectifs arbitraux continuent de progresser, notamment via le bel engouement autour des 

FIA, durant lesquelles nous constatons d'excellents résultats. Je remercie à ce titre les formateurs 

bénévoles pour leur précieux temps accordé. Nous constatons également une progression de nos 

arbitres sur les tests physiques, qu'ils en soient félicités ! 

Nous avons constaté de nombreux manquements, notamment vis-à-vis des dépôts d'indisponibilités, la CDA n'a 

pas vocation à sanctionner les manquements mais n'hésite pas à appliquer le RI le cas échéant. 

Bonne deuxième partie de saison 

Actualité(s) 

... Félicitations à nos candidats arbitres qui, avec 
sérieux et application, ont tous validé la partie        
théorique de la Formation Initiale en Arbitrage (FIA). 

Remerciements à nos formateurs et au club  

de l'Union du Football Tonnerrois pour son accueil. 

Média 

Une histoire, un arbitre : Clément Turpin I FFF 2021 

https://youtu.be/XlPeGlC28Jo?si=FZk7xuACLPkZTmQY 

https://www.facebook.com/uftonnerrois?__cft__%5b0%5d=AZUFzN85W6RXtNJrnRfH5jI2nRtz91hstJJetqrph8aqxZTv9GdHjy3x0ID9-Syq5TsEl71lB48aL6oT-meU355pm8oHO_SATg1jWz0a7w3OHV00Dd3LEiIkaYDYjabf4jGUEjX9HLg3WBU-U1XS0uXEwDdXjONt2I1oVFE4Uv_23J0jeB0IMwgK7VquM1JG-wE&__tn__=-%5
https://www.youtube.com/watch?v=XlPeGlC28Jo
https://www.youtube.com/watch?v=XlPeGlC28Jo


Portrait de Philippe DIDIER                 

35 saisons d’arbitrage   

Peux-tu te présenter (nom, prénom, âge, 

profession, passions…) ? Philippe DIDIER, 

j’ai 62 ans et je suis Expert en Produits 

dans la distribution pour les Profession-

nels. Mes passions sont le football et les 

voyages. 

Depuis combien de temps et comment est-tu arrivé(e) 

à l’arbitrage ? 

Mon aventure a commencé, il y a 35 ans. Je suis devenu 

arbitre grâce à mon papa, un « Grand Homme »  qui m’a 

transmis sa passion, il était arbitre niveau national. Je le 

suivais dans ses déplacements et il m’a vraiment épaulé 

dans ma démarche et évidemment donné des conseils.  

Qu’est ce que l’arbitrage t’a apporté ? 

L’arbitrage m’a apporté énormément en tout !  Mais avant 

tout de belles rencontres, je parle humainement car au  

niveau relationnel c’est formidable. J’ai pu être arbitre   

pendant quelques années en futsal niveau Ligue 1. 

Qu’est ce que tu apprécies le plus lorsque tu vas  

arbitrer ? 

Maintenant… après de si longues années,  je suis bien  

connu dans l’Yonne, tous les clubs savent comment      

j’arbitre et j’ai su créer un bon relationnel avec eux.          

Du coup, mes matchs se passent très bien, j’ai ma ligne 

directrice d’arbitrage et ils savent à quoi s’attendre pas de 

surprise.  

Quel est ton meilleur souvenir en tant qu’en  

arbitre? 

Avec ma si longue carrière, difficile de vous donner un 

meilleur souvenir en particulier ! Grâce à mon club l’A.J.A, 

qui sollicite régulièrement ses arbitres pour des matchs 

amicaux, j’ai pu faire de belles rencontres avec de grands 

joueurs comme CHEYROU, BOLI, CISSÉ, MEXÈS... 

Pour terminer, quels conseils donnerais-tu à une     

personne voulant se lancer dans l’arbitrage?  

D’aller de l’avant, de bien suivre les conseils de ses forma-

teurs, personnes de la CDA. Toujours être en progression, 

vouloir s’améliorer et ne pas rester sur ses acquis. Tout va 

rouler… c’est vraiment une belle expérience, il faut tenter 

c’est très enrichissant. 

Interviews 

Portrait de Loris JOSSIER                 

3 saisons d’arbitrage   

Peux-tu te présenter (nom, prénom, âge, 

profession, passions…) ?  

Je m’appelle Loris JOSSIER, j’ai 16 ans 

et je suis étudiant en S.T.M.G (Sciences, 

et Technologies du Management et de la 

Gestion). Mes passions sont bien-sûr 

l’arbitrage et le Vélo. 

Depuis combien de temps et comment est-tu arrivé(e) 

à l’arbitrage ? 

Je suis arbitre maintenant depuis 3 saisons. Tout a       

commencé lorsque pour rendre service à mon Club,      

j’arbitrai bénévolement dans les catégories jeunes. Voyant 

que je prenais beaucoup de plaisir, c’est tout naturellement 

que mon Président Alexandre SOARES m’a parlé de la    

formation Arbitre, il me pensait capable au vu de mon    

implication et mon intérêt . J’ai essayé et j’ai adoré….  

L’arbitrage si tu essaies, tu adoptes ... 

Qu’est ce que l’arbitrage t’a apporté ? 

Cela m’a permis de voir une autre approche du football. 

J’étais un jeune homme réservé et discret, l’arbitrage m’a 

permis de grandir plus vite et d’évoluer humainement  

parlant. En effet, cela m’a donné de la confiance et de la 

maturité plus vite par rapport aux autres ados du même 

âge. 

Qu’est ce que tu apprécies le plus lorsque tu vas  

arbitrer ? 

C’est de remplir ma mission de jour, d’avoir les qualités 

mentales et physiques pour que le match se déroule bien. 

Que tous les acteurs à la fin du matchs repartent avec la 

satisfaction d’avoir fait le maximum sportivement et  

humainement. 

Quel est ton meilleur souvenir en tant qu’en  

arbitre? 

Bien évidemment le grâle pour nous en district, faire une 

finale de coupe de l’Yonne au centre, ce qui a été le cas 

pour moi la saison dernière. Quel merveilleux souvenir, 

que d’émotions et surtout de la reconnaissance de mes 

pairs. 

Pour terminer, quels conseils donnerais-tu à une    

personne voulant se lancer dans l’arbitrage?  

Ne pas avoir peur et ne pas hésiter à passer la formation. 

Ne rien lâcher et persévérer. Tu n’as rien à perdre, surtout 

ne pas te laisser intimider par les remarques extérieures.  

Notre CDA est bienveillante et tu seras accompagné tout 

au long de ta formation et de ton parcours d’arbitre. 



 

Pour t’inscrire  

: https://atoutclub.lbfc-foot.fr/categorie-lbfc/

Pour cela, inscris toi dès maintenant, via ton club,  

à la prochaine Formation Initiale d’Arbitrage.  

Public concerné : Toute personne (homme et femme) 

souhaitant occuper la fonction d’arbitre 

Objectif : Devenir arbitre de football de niveau  

départemental en étant garant du respect des lois du jeu 
  

Prérequis : Etre âgé de 13 ans au moins, au 1er jour de la 

formation. 

Support : Un guide des Lois du Jeu te sera remis.  

Programme : La formation comporte une partie 

théorique dans un premier temps puis un volet 

pratique 

Suite à cela, tu seras accompagné pour tes premiers 

matchs en tant qu’Arbitre. 
Pour toute question, vous pouvez contacter  

Monsieur Christophe Gioe 

 christophe.gioe.arbitrage@gmail.com  

https://atoutclub.lbfc-foot.fr/categorie-lbfc/formations-ir2f/arbitres/

